

Sur de Bolívar

Proyectos asociativos manejan criterios técnicos y ambientales

El pasado 14 y 15 de julio del presente año, el subdirector de Gestión Ambiental y un profesional de la Corporación Autónoma Regional del Sur de Bolívar (CSB) junto con el Director del Programa de Medio Ambiente e Infraestructura de Fedepalma, visitaron las compañías palmeras de San Pablo y Simití para conocer el grado de desarrollo de los proyectos asociativos con palma de aceite, ver algunos cultivos en proceso de establecimiento, dar a conocer los lineamientos generales de la política ambiental en el marco del Convenio de Producción Limpia y su aplicabilidad y realizar una capacitación técnica sobre el uso y manejo de la Guía Ambiental como instrumento de autogestión y autocontrol.

Los proyectos palmeros de esta zona del sur de Bolívar forman parte del grupo de empresas que ha organizado la Incubadora Empresarial de Producción y Comercialización Agropecuaria E.U. Incuagro, que cuenta con recursos del gobierno nacional y de la Corporación Colombia Internacional (CCI) para orientar e integrar a los diferentes actores económicos y sociales que operan en la región, generar nuevas oportunidades de empleo e ingresos a

sus habitantes, en especial de los pequeños productores rurales.

Además, es importante destacar en este proceso la vinculación de empresas palmeras de reconocida trayectoria para participar con sus inversiones en la estructuración de proyectos en forma rentable y sostenible.

Con personal directivo de las compañías, los funcionarios de la Corporación y de Fedepalma visitaron cultivos recientemente establecidos donde se pudo constatar su manejo con aplicación de criterios técnicos, agronómicos y ambientales.

Ante quejas presentadas a la Alcaldía y a la Secretaría de Desarrollo Económico del municipio de San Pablo, la Corporación pudo verificar que no hay proble-

mas de deforestación en zonas protectoras de las microcuencas colindantes con los cultivos de palma de aceite.

En el taller de capacitación, con la participación de más de 100 pequeños productores, la CSB como autoridad ambiental presentó el marco general de sus funciones y se comprometió a realizar un seguimiento más consistente y activo con los cultivos de palma de aceite para evitar, controlar y/o mitigar cualquier tipo de impacto ambiental en la región.

Por su parte, Fedepalma presentó en forma muy detallada a todos los asistentes los compromisos ambientales y los logros alcanzados con las empresas y los productores en el marco del Convenio de Producción Limpia, con el objeto

que los nuevos palmeros del sur de Bolívar los comiencen a tener en cuenta y de acuerdo con el nivel de responsabilidad los implementen para seguir consolidando la buena imagen ambiental que tiene el sector palmero por su desempeño y respeto al medio ambiente y los recursos naturales de su entorno.

En relación con la Guía Ambiental para la Agroindustria de la Palma de Aceite se analizó su contenido para aplicar en forma adecuada las medidas inherentes a las actividades que desarrollan los pequeños productores. Se hizo mucho énfasis, por un lado, en la no afectación de áreas de interés especial como bosques de galería, nacederos, zonas de recarga de acuíferos y humedales y, por otro, en la no afectación de zonas boscosas; y, en casos que se prevea la afectación de algunas zonas en los procesos de expansión, deben solicitar a la CSB el permiso de aprovechamiento forestal y ésta, como autoridad ambiental tomará las decisiones que estime pertinentes y que luego, el usuario debe acatar, respetar y cumplir. ☐



Cultivadores de palma del Sur de Bolívar.